

横須賀・三浦 放射線技師会報

— 主な記事 —

- | | |
|------------|--------|
| ○ 卷頭言 | 新倉政和 |
| ○ 第2回理事会報告 | 羽津 嘉宏 |
| ○ 地区委員報告 | 新倉雅人 |
| ○ ピンホールカメラ | 某・写真部長 |
| ○ 鈴鹿社会人コース | 中島 伸一郎 |
| ○ 行事報告 | |
| ○ 編集後記 | 柳沢正和 |



No. 73

Vol-23-No.1 13. Sep. '99

発行・横須賀三浦放射線技師会広報

11年度は引き潮？

会長 新倉 政和

50周年を無事終え、何故か空洞化してしまったにもやる気が起きない。技師会誌の発行も遅れに遅れ、すでに9月秋の気配が漂い始めた。天高く馬肥ゆる秋、食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋！ 秋の形容はたくさんある。平成11年度の技師会の形容は何だろう？ 私にとって苦悩の秋？ だろうか。なにか主題を求めなければと考えてもいい案が浮かばない。各部主催の行事は順調に消化しているのだが、広報だけ大幅に遅れてしまっている。全て私の責任である。

最近、愛犬が他界し、朝夕の散歩をしなくなったためか体調を崩してしまったのが原因かもしれないと思っている。今氣を取り直し、この原稿を書いているところである。とりとめのない文である。

世紀末の7の月、恐怖の大王が降臨するといわれた今年、会員の中に不幸が発生した。5月にパシフィックホスピタルの佐々木道夫先生が、8月に元会長で現相談役の栗田達夫先生がそれぞれお亡くなりになられた。また7月には名誉会員の須原治男先生の奥様が、そして4月には横須賀共済の大藤和男先生の父上がお亡くなりになられた。短期間にこれほどの不幸が発生していいものだろうか。上げ潮の50周年から一気に引き潮の11年度に突入してしまったのか不安である。

今車で人気のカーナビも8月22日に突然動作しなくなったり、位置表示がでたらめになったとの騒ぎがあった。いよいよ21世紀の幕が4ヶ月後開かれようとしている。いわゆる2000年問題である。コンピューターの日付け管理がおかしくなり暴走ないし停止する問題が発生するのだという。病院でも対応に巨費を投じ、対策に追われている。

不安と不幸を抱え込んでしまった本年、皆様の協力のもと何とか持ちこたえていきたいと考えている。

第1・2回理事会報告

日 時、4月30日(金) 18:30～
7月16日(金)
場 所、横須賀共済病院会議室
司 会、中井副会長・千葉副会長
出席者、16名・16名

1. 会長報告

4月19日三役会を衣笠病院で開催し、50周年の会計報告がまとまり、残金の使途について検討した。後でその件について検討頂きたいまた総会で一任されている規約の一部改正についても検討いただきたいとした。

2. 庶務経過報告

4月 3日 平成10年度総会を開催。38名出席、県議会議員斎藤正氏及び同候補加藤泉氏の出席を頂いた。その席上永年総会に出席頂いた斎藤議員が勇退されるということで記念品を贈る。また、懇親会には県会長 長谷川氏、南部 山崎氏の出席を頂いた。

9日 第1回理事会案内を送付。

19日 第1回三役会を衣笠病院で開催。

22日 新入会員衣笠病院、自衛隊横須賀病院で各々2名。

30日 横須賀共済大藤和男氏の実父へ弔電。

第1回理事会を横須賀共済にて開催。

5月 7日 パシフィックホスピタル佐々木氏逝去。弔電

12日 50周年式典残金、横須賀市に寄付。

28日 自衛隊横須賀病院の大河原真、寺崎晃彦両氏入会。

6月 9日 ゴルフコンペ案内送付。

第2回理事会案内送付。

第84回研究会及び納涼会案内送付。

7月 4日 ゴルフコンペ、千葉総丘カントリーにて開催。

16日 第2回理事会開催。

2. 会計報告

坂説理事より報告

※高崎理事より、積立金会計収入項目の50周年を50周年残金に名称変更の提案あり、次回より変更する事とする。また50周年の会計は、残金が無くなるまで残す。

3. 各部報告

【学術】 高橋理事より報告。第84回研究会開催について

【広報】 高崎理事より報告。編集が遅れていて申し訳ない。各担当よりの原稿を速やかに頂きたい。

【福利厚生】 斎藤理事より報告。三部合同納涼大会開催について

【YMBIT】服部理事より報告。6月23日、7月21日にホームページについて会議をした。

【救急センター】松井理事より報告。5月25日よりコンピューターが、稼働している。昇降台購入予定は、8月ごろになる。高圧リーダー撮影台は、来年度予算で購入になるかもしれない。横須賀市救急担当者に、予算が付いた物を報告して欲しいと要望した。

4. その他

神奈川歯科大学放射線科の鹿島教授より、日本歯科放射線学会のポスター掲示依頼が新倉会長にあり、各病院に配付した。

会期は10月27日（水）～29日（金）

場所は横須賀芸術劇場小ホール、横須賀産業プラザにて
入場は無料。

特別講演は

27日18：00～20：00

柳田邦男 「いのちの可能性と医療・福祉」

28日13：30～14：30

近藤 誠 「癌治療の問題点」

地区委員会報告

地区委員 新倉雅人

開催日時：平成11年7月8日（木）18：30～
開催場所：神奈川県放射線技師会504号室

1 神奈川県技師会は今年度の新入会員数目標を100名に設定し募集します。

今回は新人会員はもとより、各地区において技師会未入会の方達に重点を置き募集します。尚技師会の入会資格は住所、勤務地いずれもが神奈川県にあることが前提となります。

2 神奈川放射線学術大会11／14に開催されます。

テーマについては未だ未定ですが記念講演1題、文化講演1題、一般講演15題を予定しています。一般演題についてただ今募集中（8月末頃まで学術 安藤理事まで）です。

3 9／18 川崎にある、東芝研究用原子炉の見学を予定しています。

募集人員は50名程度で、当日川崎駅西口に12時までに集合して下さい。

詳細は会誌にてご案内します。

4 9／25 すこやか神奈川1万人ウォークが平塚地区において開催されます。コースは6km、12kmの2通りありますので、時間のある方は参加してみて下さい。会場には技師会のブースが設けられ啓蒙活動する予定です。

5 県技師会定例総会の出席率が悪く、出来る限り出席をお願いしますと技師会より要請がありました。目標として全会員の8～10%程度

6 その他

1 9／22～10／2 第16回胸部画像研修会を開催します。

今回は相模原地区での開催になります。

2 生涯教育制度の生涯教育カウント申請を6月で締め切りましたが、申請者が少ない為、申請期間を8／10迄延期いたします。未申請の方は早めに申請して下さい。現在約40名の申請があり認定された方は会誌に発表します。

3 技師会費の納入を出来る限り9月末までに納入下さいと要請がありました。

ピンホールカメラご存じですか？

某・写真部部長

現在私は、診療放射線技師の他に大勢の（5人）部員を擁する写真部の部長だ。まだ名前は無いこの部は（ちょっと写真でもやってみるか）という骨太なテーマの基に約半年前発足した。散歩の途中で自分が見たり感じたりして感動した物や、出来事をただカメラに記録することを目的としている。ほんのちょっとしたことだが、折々の瞬間を切り取ることで日々が楽しくなればいいなーと思っている。この半年で既に部員の1人が某写真雑誌に入選した。早くもその成果が現れてきている。

そもそも私が写真を始めたきっかけは、けしてかわいい女の子をモデルと知り合えるからではなく、1冊の雑誌からであった。何の雑誌かは忘れてしまったが、その雑誌にピンホールカメラの写真が載っていて、あまりの美しさにすぐに自分でもそんな写真を撮って見たくなったので始めたものだ。そもそもピンホールカメラとは、ただの暗い箱に小さな穴が開いているだけのもの、そんな簡単な仕掛けで本当にシャープな写真が撮れることに興奮し、さらに、初めて暗室作業をして自分が撮って来た写真が、現像液の中で画になって出て来たときに、何ともいえずさらに興奮したことを覚えている。それからの私は、写真をあちこちで撮りまくり悦に浸たつていった。

特に、水のある所や、繰り返し同じ所を動いている物には有効で、たとえば波の荒い海の岩場などを撮影したりすると、まるで霧がかかったようになっていたのだ。しかし欠点もあった。まず、このカメラは自分で作らなければならず、また、1つのカメラにつき1枚の写真しか撮れなくて、画像になるまでの全ての工程を1人でしなくてはならず、面倒だったのだ。そのうちに簡単な全自动カメラを使った方に心を奪われて行き、カラープリントも安くなったりとも手伝って、しだいにピンホールカメラから離れて行った。今では、何十枚も一度に撮れるようになった。最近、特にあせっている訳でないが、なぜか沢山撮ってしまい1枚1枚の写真の魅力としては物足りなくなってきたような感じがしている。全く、人間というものは無いものを欲しがる贅沢なものだ。

写真部を結成して半年が経ったが、また最近ピンホールカメラを作り始めた。久しぶりに見たその画は前にもまして新鮮に感じるものだった。ピンホールカメラの画は今の写真には無い味のあるものだ。これからも写真部と一緒に？続けていこうと思っている。

中途半端な文章だなー

鈴鹿医療科学大学科目等履修生

社会人【特別】コースに参加して

横須賀市立市民病院 中島 伸一郎

私は、いま保健衛生学士取得のため、鈴鹿医療科学大学科目等履修生社会人（特別）コースを履修中の第Ⅲ期生です。これを読まれている方の中に、履修の終わった第Ⅰ期生や第Ⅱ期生の方もおられると思いますが、私の苦闘振りを見た柳沢理事から、社会人コースについて書くように言われまだ3月でやっと半分が終わり、何がなんだかと思いつつ書くこととになりました。

保健衛生学士は、国の機関である、学位授与機構から与えられるものです。その為には、単位数と論文が必要となり、その不足分の単位と論文作成の為に社会人コースに通うことになるのです。学位授与機構の問い合わせは、下記にどうぞ。

ウェブサイト ; <http://www.niad.ac.jp>

住 所 ; 〒226-0026

横浜市緑区長津田町4259番

(東京工業大学長津田キャンパス)

T E L ; 045-922-6441

F A X ; 045-923-0258

E・メール ; chosa@niad.titech.ac.jp

大学についての情報は、技師会誌、ニュース中にありますので参考にして下さい。今年第Ⅳ期についてのアンケートも、4月号で行われていました。専門学校生にも門戸が開かれました。このまま学士が増えるなら、かつてのX線技師から放射線技師への変化と同じ事が起こると思います。変化はないけれど変化している。

第Ⅲ期生は、46名で前回と同じぐらいです。また前回と同じように40代の年齢はまれで、私は2番目の長老です。ほとんどが20代です。若い人ほど4年卒に敏感で、これから放射線技師としてリードして行くのは学士であろうと考えている様です。まるで、学歴社会のアメリカのようで、資格者（管理する人）とその他の人（使われる人）身分制度のはっきりしたアメリカの様に、看護婦の高看と準看の様に、日本もなって行くのでしょうか。

さて講義の内容は、8:30～21:40（昼御飯1時間、夕御飯1時間休み時間10分×4回）これでフーリエ解析、英語、ICRP、医療情報システムなど、おまけにテストがありレポート提出があり、この波に乗るのに始めの2日間が過ぎてしまいます。講義風景は、目的がはっきりしているためか、自費参加のためか面白目に受講しています。たまに昨晩の深酒の影響か、午前中沈んでいる人もいますが休む人はいません。

31日間465時間の学習は少し、おじさんにはきついけれども何となく充実感を感じています。改めて知識には限りがなく、大学の講義の中を見つけることが出来、絶えず変化している事が理解でき好奇心をくすぐります。しかし実際は、そんな余裕はなく、修了するかどうかおぼつかない状態です。

職場の皆様にも、ご迷惑をおかけしてこの場を借りてお詫びと感謝を申します。具体的な内容で、分からぬことがありますら、御連絡下さい知っている範囲でお答えします。また修了された方が、いられましたらご指導をお願いします。保健衛生学士が少しでも身近になりましたでしょうか。一緒に苦しみましょう。

— 第3回GOLF・COPETITION —

羽布津選手3連覇ならず！ 千葉副会長が阻止！！

梅雨空が続き洗濯物の乾きが気になり、また末期の大霖も心配される7月4日（日）に、第3回横須賀・三浦放射線技師会GOLF大会を総丘カントリー倶楽部で開催した。梅雨真っ只中の開催となつたので雨は覚悟し

ていたが、それでも天候が気になり一週間前から天気予報をチェックするも雨・雨・雨であった。さらに当日明け方は風が強くフェリーの出航が心配されたが、会長に第1打を打っていただく頃にはゴルフ晴れとなり、開催する側としてはホット一安心。これも日頃からの良い行いの賜物と・・・感謝・感謝。

時節柄、費用を安くしようとパーティを含んで2万円と決め、無理な注文を服部さん（横共）にお願いしてたところあったんですよ！！！。ゴルフ場の変更はあったものの、皆様にはゴルフ日よりの天気と、お安くプレーができ、各自のスコアは別にして1日充分ご満足頂けたと思っています。

今回は、6組・24名が参加する大会となりました。今回の注目ナンバーワンは紅一点、今回コース・デビューの桜庭さんでした。桜庭さんには三連覇のかかった羽布津さん、密かに三連覇阻止を狙う服部さんの組で、シビィアーなゴルフを味わってもらい、またお二人の間の潤いとなって頂きました。今回で3回を数えますが、若い会員の参加が目立ち、早朝練習をして参加のつわものも居りました。スコアを見ると常連の皆さんには上達しており、変化の無いのは会長と私ぐらいでしょうか・・・。競技方法はダブルペリア：ハンデ・年齢順でおこなわれました。さて優勝の行方ですが、実力はいうまでもなく、運も味方しなければ優勝は簡単には出来ません。私個人の予想は大外れで、ナナ・・・なんと優勝は副会長の千葉さんムー…やはりやつてくれました、隠れた実力者でした。そういうえば今回、フェリーでも俱楽部ハウスでも、いつもと比べてお酒の量は非常に少なく、もっぱら優勝を意識していたと周りの声でした。本当におめでとうございます。

追伸、表彰パーティ・帰りのフェリーではいつもの”千葉ちゃん”に戻っていました。

結果

Rank	Name	Gross	Hdcp	Net
優勝	千葉 一（衣笠病院）	102	26.4	75.6
2位	松田 文雄（横須賀共済）	92	15.6	76.4
3位	渡辺 守（協和発酵）	90	13.2	76.8（ペスグロ）
4位	羽布津嘉宏（横須賀共済）	99	20.4	78.6

5位 服部 祐治（横須賀共済） 91 12.0 79.0

なお優勝の喜びを衣笠病院の千葉さんにお願いしております

福利厚生部報告

三部合同納涼大会盛会に終了！

学術・広報・福利厚生

梅雨にもそろそろ飽きてきた期、技師会恒例の三部合同大納涼大会を開催しました。いつもの様に学術部の研究会に合わせて、7月17日（土）6時から米が浜通にある皆さんご存知の『酒蔵・一升屋』にて行い、特に若い会員にも大勢参加して頂けるよう￥3,000と低料金の設定としました。

当日は夏を思わせる暑い～一日で、飲み放題のピール・サワーが飛ぶように売れ、汗だくの店員さんには本当にご苦労様でした。またいつもの日本酒党の面々も、負けずにコップ酒を重ね一升瓶を転がしていました。横浜南部地区技師会から参加の高田会長もグラスを空けながら『いつもながら横須賀技師会のパワーには驚かされますね・・』いつもよりピッチが上がっていました。一升屋・社長の好意で30分延長していただき、楽しい宴会の席も、二田さんの一本閉めて無事一次会を終了しました。今回2次会の準備はしなかったが、語り足りない会員同士、勝手知ったる横須賀の街に繰り出していった。

今回納涼会会場がなかなか決まらず皆様にはご迷惑をかけましたが、会員・賛助会員合わせて44名の参加があり何時ものように盛り上がっていただいた。

お疲れ様でした。



訃報

● 栗田 達夫 (平成11年8月14日没、71才)



当会、元会長・県、元会長を歴任。
湘南病院を平成6年退職される。
救急医療センター委託業務生みの親。
勲六等瑞宝章受賞。50周年にて表彰。
写真は勲章受章に当会より記念品を贈った時。

● 佐々木道夫 (平成11年5月6日没、48才)



当会会員。
パシフィックホスピタル現職。
50周年記念行事への積極的協力。
写真は50周年式典より

新会員紹介

寺崎 晃彦

自衛隊中央病院放射線養成所（平成11年3月卒業）

趣味 ゴルフ・野球

出身地 大阪府

横顔 入会を横にいろいろな行事に参加したいと思います。特にゴルフのコンペがある時はお誘いしていただければ光栄です。

大河原 真

自衛隊中央病院放射線養成所（平成10年3月卒業）

趣味 バンド活動（ギター担当）パソコン（いまだにMac派）

E-mail : mako-tin@za2.so-net.ne.jp

出身地 東京都

横顔 今夏からウクレレを始めようと思っています。弾けるかたがいらっしゃいましたら、教えてください。

編集後記

オールスターゲームも終り後半戦が始まろうとしています。いま編集後記を書いてます。原稿を寄せてくださった皆さんありがとうございます。また、申し訳ありません。今回は、会員の趣味、鈴鹿放浪記等会員個人の記事を掲載してみました。

今後とも、皆さんの幅広い活動を報告したいと思います。釣りの好きな方『釣り漫談』等いかがでしょう？また、今ハマッテいるもの、私今〇〇にハマッいています。パソコン、ゴルフ、囲碁将棋等々掲載記事の依頼があれば宜しくご便宜くださいお願ひします。

YMBITがホームページを開く？技師会の財産救急医療等特集として考えています。考えばかりで体がネエ？

今年の夏も暑そ身体に気を付けて頑張りましょう。

広報担当 横須賀市民病院
柳沢 記

広報 横須賀共済病院
大竹
横浜南共済病院
高崎

横須賀三浦
放射線技師会報
Vol. 23 No. 1 通算73号
1999年9月13日(月)新
編集／発行・ 広 報 部
印刷／製本・ 富士メディカル(株)
千代田メディカル(株)